
30 mai 2023 | Réunion coordination RAE 

Personnes présentes :  

AURA : Mélanie CHIRON Philippe ZANOLLA 

Hauts de France Judicaël POTONNEC 

Ile de France/Paris Anne-Marie RODENAS 

Nouvelle Aquitaine René VERNAY  

Normandie Anne-Sophie de BESSES 

Occitanie Carole DEPIT Jean LABBE 

Autres Régions Denis MOREAU   

 

Site Raphaelle BERGEROT  

 

Excusées : Lucile COUSIN Bourgogne Franche-Comté Marianne DUFFET Ile-de-France  

 

Proposition d'ordre du jour pour cette réunion de coordination : 

 

1. Actualisation du tableau 2023 

<https://docs.google.com/spreadsheets/d/1_HyG1jhhDfUcVv11s3dq_zQwMHerA3c_

f8moXCllj8k/edit#gid=599559239>  

2. Information sur la situation du site internet Rues aux enfants 

3. Point sur les appels régionaux à initiatives 2023 2024 et calendrier des comités de 

validation 

4. Calendrier de l’AAP 2023-24 

5. Les réunions passées ou à venir en région (Regroupements de porteurs de projets, 

réunions de groupe d'appui, réunions régionales à thème) 

6. Le fonctionnement de la coordination et l'animation de la communication. 

7. Le financement 

8. Questions diverses 

○ Agenda partagé (ASDB) 

 

Compte-rendu 

 

Actualisation du tableau 2023 

<https://docs.google.com/spreadsheets/d/1_HyG1jhhDfUcVv11s3dq_zQwMHerA3c_

f8moXCllj8k/edit#gid=599559239>  

Mettre à jour sur le wiki en priorité (RB vérifie sur le drive que les RAE du Wiki sont à 

jour). Raphaelle fera un pointage entre le tableau Google et le tableau WIKI et enverra 

un message sur ce sujet pour que l’actualisation du tableau se fasse sur le site WIKI 

rue aux enfants. 

 

Information sur la situation du site internet Rues aux enfants 

            Site RAE en service à nouveau 

 

Point sur les appels régionaux à initiatives 2023 2024 et calendrier des comités de 

validation 

https://www.google.com/calendar/event?eid=MXFoa2V1YmY1cjJydDlpcTE4Yjh1aWRoa2wgcmFwaGFlbGxlLmJlcmdlcm90QG1vYmlsb3ItY29uc2VpbC5jb20
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1_HyG1jhhDfUcVv11s3dq_zQwMHerA3c_f8moXCllj8k/edit#gid=599559239
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1_HyG1jhhDfUcVv11s3dq_zQwMHerA3c_f8moXCllj8k/edit#gid=599559239
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1_HyG1jhhDfUcVv11s3dq_zQwMHerA3c_f8moXCllj8k/edit#gid=599559239
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1_HyG1jhhDfUcVv11s3dq_zQwMHerA3c_f8moXCllj8k/edit#gid=599559239


 

● Échéance du 15 juin 2023 pour le dépôt des initiatives 

● Normandie Anne sophie : pas beaucoup de dossier, comité le 29 juin matin 

● Occitanie Jean : peu de candidats (MDV a abandonné) Castanet ? 

Castelmaurou pour 2024 Date de Comité de validation à fixer  

● Paris-IDF Anne-Marie : RAE du 28 mai, petites rues aux enfants (surtout dans 

le nord de Paris) plusieurs projets nouveaux en particulier sur l’Ile-de-France, 

date fin juin pour le comité à confirmer avec Marianne. On fait moins de 

distinction Rue scolaire/aux écoles ? Plusieurs axes qui se croisent 

végétalisation, réduction de la voiture Autre axe : enfants co-auteurs participent 

à la gouvernance. Présence des jeunes (mineurs) pour expliquer les RAE.  

Nécessité de faire un retour chaque trimestre pour connaître ce qui se fait sur 

Paris/idf. 

● Occitanie - Carole : Nîmes, Gard, directrice de centre social. 2 associations 

Paséo, Sésames présentes pour répondre… un peu lent au démarrage. DM = 

temps d’infusion…Réunion Occitanie le 30 janvier Date du comité de 

validation à trouver. 

● DM : réunion en Occitanie le 30 janvier (Carole, Jean, Stéphanie) Plus de 

nouvelles de Stéphanie Bost à Montpellier : voir avec Zadigozinc, Jérôme 

Laval à contacter pour avancer sur ce secteur. Énorme région ! 

● Hauts de France - Judicaël : ADAV, RAE qui se renouvelles chaque année. 

Nouvelle rue pour cette été… quid du calendrier de suivi, car proche dans le 

temps, pour la labellisation ? Armentière veut organiser RAE et rues 

scolaires, Hazebrouck, aussi. Les potes en ciel, à Lille ont 6 ou 7 RAE 

programmées pendant l’été avec l’appui d’une association locale. Les QPV 

nombreux sur les Hauts de France ( 6 ou 7) Projets portés par des centres 

sociaux. Comité le 3 juillet. 

● AURA - Mélanie : 4 rues en juin, d’autre en juillet (ville asso, CS, cafés 

enfants) pas de dossiers encore pour l’ARI. Nombreuses rues scolaires sur le 

territoire de Lyon. Priorité : reconsolider le réseau, avec URCAUE qui vient 

rejoindre le comité. Comité de validation aura lieu le 3 juillet après-midi. 

Nécessité de se réunir car cela fait longtemps qu’il n’y a pas eu de rencontre. 

Philippe Zanolla: Place aux enfants, quelques projets (La Tronche, 

Beaurepaire, Tullins…) relance pour être opérationnel à l’automne. 

● Nouvelle Aquitaine-René : RAE prochaine 2 juin Amuré (Deux Sèvres) autre 

contact Marrans (Deux Sèvres). Rencontre avec Véronique Caignon et 

Stéphane Touraine à prévoir. Le Crepaq a arrêté la coordination. Travail de 

redémarrage à consolider. 

● Autres régions Très calme Comité de validation en cours de fixation par 

Framadate  

 

Accompagnement des coordinations régionales pour le WIKI 

Quel bilan de la présence de Raphaelle en renfort ? Accompagnement de chaque région 

pour un objectif d’utilisation du Wiki en autonomie. 

Philippe : wiki excellent outil, mais pas de nouveau dossier.  Comment avoir de nouveaux 

porteurs (sollicitations) ? 

René : à contacter pour le WIKI 

Quelles sont les disponibilités de Raphaelle en Juin ? A envoyer à toutes les régions. 

mailto:philippe.zanolla@laposte.net


Anne-Marie : prendre rdv pour un jeudi pour mettre à jour le wiki idf 

 

 

Calendrier AAP : quel rythme ?  

 

Il y a eu un appel régional à initiatives en mars et en juin 2022 puis nov/dec 2022  et 

désormais 15 juin 2023 

Est-ce trop soutenu ? période courte pour le lancement ? 

Tour de table sur le rythme de 2 temps dans l’année pour les AAI. 

Ou en est-on ?  

● Anne-Sophie : ok sur 2 dates, bcp de dossiers, trouver des relais dans chaque 

territoire (départements Manche, Orne sans relai) prise de contact avec sc deptx 

jeunesse et sport, relais ok mais pas remise label. 

● René : ok sur les AAP régionaux. Voir avec Stéphane et Véronique pour NA. 

● Jean - Carole : pas trop de projets, 1 AAP par an (plus d’activité), sur les territoires 

ruraux AAP permanent (Carole) pour Gard Lozère et Ardèche, le principal frein c’est 

pas de financement : en concurrence avec les AAP financés. Se retrouver en “vrai” 

pour réactiver la dynamique des RAE. Échanges de pratiques, comment s’organiser 

en collectif.  

● DM : comment mettre en place un fonctionnement collectif, comment être efficace 

pour diffusion de l’AAP. 

● AMR : Identifier ce qui donne envie de mettre en place une RAE ? Q° autour de 

l’enfant (enfance) bcp d’envie de rae sans connaître l’AAP.  AAP permanent ! 

● Comment s’organise l’AAP permanent ? peut-être à tester sur certaines régions  

● Jean : pourquoi pas hybride, permanent avec comité 2 fois par an 

● Mélanie : faire groupe prioritaire, car confusion avec les rues scolaires. Distinction à 

faire entre porteurs (collectivité/asso) Les dates permettent de se regrouper tous 

ensemble sur un projet commun. A tester sur certaines régions qui le souhaitent. 

Comment toucher d’autres cercles, réseau à animer/cultiver. Les enfants à intégrer 

au coeur de la réflexion.  

● DM : regroupement Occitanie/AURA possible début juillet à confirmer. 

● Ph Z : cohérence nationale. objectifs précis. proposer appel septembre, démarrer fin 

décembre/janvier. Monter un teaser de RAE en vidéo. manque de concret pour 

présenter aux élus. ex Nantes : https://youtu.be/lcr7fJihoRc  Plus disponible  

● Carole : Video sur le Quartier Pissevin à nîmes vidéo 

https://www.youtube.com/watch?v=Icr7fJihoRc&t=60s 

● Anne-Sophie : vidéo GB,  

● DM : quel calibre ? baliser ou pas? rue fermée style 

GB.https://londonplay.org.uk/current_work/play-streets/  ou bien plus préparé, mais 

risque manque de spontanéité. Quelle stratégie ? pdt covid, Micro rues avec Anct.  

 

● AMR : permis de jouer durable (enlever les panneaux !) 

● Judicaël : accompagner les projets sans forcément valeur de Label. 

 

Réflexion pour des AAP 2 fois par an avec possibilité d’expérimentation d’un dépôt 

permanent soit au plan régional soit sur certains territoires  

 

OK pour 15/12 pour toutes les régions 

https://youtu.be/lcr7fJihoRc
https://www.youtube.com/watch?v=Icr7fJihoRc&t=60s
https://londonplay.org.uk/current_work/play-streets/


Quelle souplesse à apporter en 2024 ? Attente de propositions/réflexions 

 

● Anne-Sophie : accompagnement au fil de l’eau puis labellisation 2 fois par an 

● René : d’accord pour faire une RAE à l’essai puis labellisation possible ensuite ok 

pour le 15/12 

● Jean : 15/12 si relance en septembre. RAE en mai 2024. Réflechir à expérimenter 

l’AAP permanent 

● Carole : ok pour ce système de “compromis” 

● AMR : ok + rues pour tous et toutes !  

● Mélanie : ok 

● Philippe : ok 

 

Regroupement national à reporter en 2024 (discussion en septembre 2023 sur le contenu 

(où on va ?) 

 

Financement :  

RAE à intégrer dans les CdV (QPV aide pour les RAE/rues scolaires) travail dans les HDF 

RAE en milieu rural (Anne-Sophie) 

 

Questions diverses :  

Agenda openagenda 

Quel budget des RAE ? 

 au niveau local ? :  financement en fonction du projet. De quelques dizaines d’euros à 7500 

ou 10 000 euros Beaucoup de RAE autour de 1500 à 2500 euros  

 

Jean : Identifier les freins si ils existent 

Freins (vigipirat, autorisation ville, financement) 

Existe-il une foire aux questions ? (à envoyer à DM) 

Code de la rue à Toulouse, introduire les rues aux enfants dans le code de la route 

CF Code de la rue Belge 

 

 


